

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

FERRO-CARRIL DEL ESERA.

VII.

Dias hace que no nos hemos ocupado de este trascendental problema, no por falta de tiempo ni de voluntad, sino por razones completamente ajenas á nuestro albedrío. Hablamos en el anterior artículo del hermoso cuanto pintoresco valle de Benasque, y hoy vamos á ocuparnos de Campo, Perarrúa y Graus, fijándonos principalmente en esta última poblacion, porque en nuestro sentir es la que reúne condiciones más ventajosas de todo el trayecto, despues de Monzon.

La villa de Campo, de escaso vecindario, poco puede ocuparnos; solo diremos que en su jurisdiccion es en donde hay necesidad de ejecutar mayores obras. Apenas hay viajero, ni geógrafo que haya recorrido los Pirineos, que no recuerde del agreste y escarpado paso llamado de *Aguasalens*. En este punto la vía férrea tendria que atravesar una roca cortada perpendicularmente, y cuya longitud no baja de cuatro kilómetros, por cuya roca serpentea el camino que de Campo conduce al valle de Benasque.

Más abajo, el país se ensancha formando una extensa cañada hasta Santa Liestra, y aun hasta Perarrúa, sin que presente su superficie ninguna desigualdad notable, ni ofrezca particular interés.

Por lo demás, la villa de Campo está poblada de gentes inteligentes, laboriosas y muy dadas á la industria, por lo que tambien puede dar un buen contingente á la actividad de una línea férrea.

De Perarrúa no tenemos datos especiales, y solamente lo citamos como pueblo agrícola y trabajador.

La gran extension que media desde Castejon de Sos, fin del valle de Benasque, hasta Graus, es en nuestro concepto la que daría menos productos á la exportacion en toda la línea, por cuanto se trata de un país enclavado en la segunda zona de la provincia, y por lo mismo el más pobre de suelo, y necesitado de recursos.

Pero vengamos á Graus; llegados aquí, ya es otra cosa, parece como si saliésemos de un páramo para entrar en una region cuya agricultura es floreciente, y cuya industria hace mucho honor á sus habitantes por la extension y variedad de los objetos fabricados. Efectivamente; hemos de confesarlo, de todas las poblaciones del Alto-Aragon, ninguna es tan industrial como Graus. Una prueba de nuestros asertos la tenemos en el grande aumento de poblacion que ha tenido esta hermosa villa desde el año 1840 hasta la fecha. Antes abundaba la industria de alpargatería en Graus de una manera tal, que casi era la única existente; hoy ya es otra cosa. Sin decaer la fabricacion de alpargatas, vemos que tiene fábricas de tejidos, cuyo crédito se vá extendiendo bastante por la bondad del género; hay fábricas de licores y aguardientes que exporta hacia las montañas del N. E. de la pro-

vincia, y aun á las de la provincia de Lérida, y tambien sabemos que hay montadas algunas fábricas de harinas.

No es esto solo; el grande impulso que vá adquiriendo el comercio en Graus, con perjuicio del de Barbastro y Benabarre, confirma nuestros asertos, pues por cada dia que pasa alcanza mayores proporciones. Una poblacion que, como esta, da tan relevantes pruebas de su importancia, bien merece gozar de los beneficios de un ferro-carril, en la seguridad de que aumentaria muchísimo la vida y actividad de su industria y de su comercio, el dia que tuviese la suerte de oír silvar una extridente locomotora á sus puertas.

La villa de Graus, célebre en los fastos de la antigüedad, más que en ninguna época, en la del condado de Rivagorza, está poblada de una raza enérgica, inteligente y emprendedora, que reúne ventajosísimas condiciones para el comercio. Sus hijos son sumamente activos y laboriosos, dotados de cualidades sociales que hablan muy alto del grado de cultura que han alcanzado en el discurso de algunos años á la fecha.

Raro será el año que la importante y populosa villa de Graus no deje sentir su benéfica influencia en el partido de Benabarre, por ser el punto obligado de aquellas comarcas. ¿Por qué no hemos de ayudarle á fomentar su influencia, que siempre será beneficiosa tratándose de un pueblo que marcha con el progreso moral en las costumbres, y material en los intereses.

Para esto mismo, *EL MOVIMIENTO*, inspirándose en el más acendrado amor hacia el Alto-Aragon, y en los principios de justicia y equidad, dedica estos modestos trabajos. Levantemos el espíritu de este noble país, y unámonos para gestionar aquello que sea de reconocida utilidad.

Hoy por unos, mañana por otros.
—L.

LA REFORMA Y LA ESENCIA.

Por muy antigua que parezca esta cuestion, siempre será moderna; por que siempre habrá quien pretenda hacer pasar el similor por oro, y engañar al vulgo con las apariencias.

No se había de librar la democracia, como cosa preciosa que es, de sufrir tambien los efectos de la falsificacion; pues que tambien en el campo de la política abundan los mercaderes que todo lo quieren convertir en su provecho y utilidad.

Ningun medio mejor para lograr este resultado, que sembrar la confusion en las ideas haciendo perder la nocion de la verdad, y cifrando en las exterioridades toda la importancia y todo el valor de su sentido. Por esto debemos ponernos en guardia contra esas groseras mistificaciones de la mala fé, é insistir mucho en las señales ciertas y seguras que han de servirnos en toda ocasion para conocer la realidad sin engaño, como conoce el ensayador, por medio del contraste, la calidad

del metal, y rectifica el navegante en alta mar su rumbo, por medio de la brújula.

Así como la forma de hombre no constituye ella sola la personalidad humana, pues en tal caso lo seria cualquier simulacro ó estatua con todas las apariencias externas humanas, y por otro lado, no mereceria la dominacion de hombre ninguna creacion ni natural ni artificial que pudiera tener las condiciones y cualidades internas que forman el carácter mas comun y constante de la naturaleza humana, pero á la cual faltasen en absoluto las formas propias, peculiares y determinantes de la especie; así sucede en política, que no son separables ciertas formas de ciertas esencias; ó lo que es igual, que hay formas que son esenciales, y de las cuales no es posible prescindir sin destruir el fondo y la naturaleza de las cosas á que afectan.

Esto sucede precisamente con el sistema democratico, que tiene una forma propia y esencial, fuera de todas le son inaplicables y hasta contrarias. Pero al mismo tiempo, lejos de ser esa forma el todo del sistema, se queda reducido al misero papel de frio simulacro, de inanimada estatua cuando en su seno no balle el fuego santo de la doctrina en accion; cuando aquellas bellas apariencias encubren un sér heterogéneo, y se reproduce, aunque en otro sentido, una vez más la repetida fábula del asno cubierto con la piel del leon.

Nada es la democracia sin la forma de gobierno característica; nada es la forma esencial á la democracia sin el gobierno del pueblo por el pueblo, sin la igualdad, sin la libertad, sin el autonomismo.

Tan absurdo como el monstruo descrito por Horacio en el comienzo de su *Epistola*, resulta un gobierno que, pretendiendo establecer prácticas democráticas y procedimientos igualitarios, comienza por colocar á la cabeza de la nacion una institucion aristocrática, privilegiada, inviolable, absorbente y centralizadora.

Otro tanto resultaria sí, bajo el nombre y organizacion de aquella forma esencialmente democrática, se estableciesen y aplicasen doctrinas y procedimientos conservadores, reaccionarios, despóticos y de privilegio.

Conviene que nos penetremos bien de esta idea, y que no nos dejemos seducir por los halagos de los que buscan su medro en nuestra propia perdicion. No les sigamos, engañados por generosas ilusiones, ni á los que pretenden aliar lo que es antitético á inconciliable hasando, por supuesto, la conciliacion en el sacrificio de la democracia; ni á los que predicán la posibilidad de una forma democrática que sea con placer y amor aceptada por los aristócratas, por los conservadores, y hasta por los tradicionalistas.

No nos contentemos con migajas de democracia, ni consintamos el sacrificio del fondo á la forma. Pidamos hasta obtenerla, luchemos hasta conseguirla, toda la esencialidad de-

mocrática; el nombre, y la cosa; la forma, y el fondo; la institucion, y la doctrina; los principios y los procedimientos.

(*La Nueva Alianza.*)

Damos las más expresivas gracias á todos los colegas que nos felicitan por el fallo absolutorio recaido en nuestra última denuncia, agradeciendo en todo lo que valen las laudatorias frases que, con tal motivo, nos dirigen.

Hacemos extensiva aquella manifestacion á los amigos y correligionarios que, verbalmente y por escrito, nos han felicitado tambien.

La prensa de todos matices se ha ocupado más ó ménos extensamente de la humorada del corresponsal del periódico londonense *The Times*, acerca de la conveniencia de enviar á Egipto un ejército español para ocupar el territorio de aquella nacion, mientras sea desconocida la autoridad del khedive, y los intereses europeos no tengan la garantía necesaria.

Casi todos los periódicos se expresan de análoga manera, rechazando en principio tanto honor por parte de Europa, pues no necesita el pueblo español aventuras de ningun género para restañar las heridas de las últimas guerras. Para conquistar el rango de gran potencia nos bastaremos solos, pues si hay paz duradera y una recta administracion, seremos un pueblo respetado y temido; lo demás seria meternos en un conflicto que no hemos provocado.

En su última hora publica nuestro apreciable colega *La Correspondencia Catalana*, del domingo, la siguiente noticia:

«Anoche tuvo efecto con gran solemnidad el acto oficial de la inauguracion del «Centro democrático-progresista» de esta ciudad.

La presencia de los distinguidos demócratas, delegados de la Junta directiva del partido, señores Saulate y La Hoz, causaron un entusiasmo indescriptible en la gran concurrencia que llenaba por completo el salon del Centro.

Presidió el acto el señor Oms, y despues de recitar unas composiciones en verso el señor Garriga dió las gracias á los ilustres huéspedes, nuestro compañero de redaccion señor Combas.

El acto estuvo brillante.»

El Porvenir dá la misma noticia en un telegrama, añadiendo que los notables discursos de los señores Saulate y La Hoz fueron muy aplaudidos y que asistieron más de 300 socios.

Felicitemos á nuestros amigos de la Junta directiva, y á nuestros correligionarios de Barcelona, por la inauguracion de aquel centro.

Anúnciase que la fraccion que di-

rige el señor Martos en el Congreso, piensa acentuar la oposicion al actual gobierno.

El señor Martos se ha convencido, por lo visto, de que con los fusionistas no puede tenerse la benevolencia que sostienen los demócratas-posibilistas. Es tan reaccionario el gobierno actual, que en algunas ocasiones deja atrás á los conservadores.

Mucho puede hacer el señor Martos con su elocuente palabra, pues entendemos que nunca es tarde para combatir esta situacion que no viene á llenar ninguna necesidad sentida, y que causa honda perturbacion en la marcha del progreso y en el desarrollo de los intereses generales.

LA MANIA DE MODA.

La *Epoca* ha tomado por lo serio lo de la mano oculta de nuestro jefe, el Sr. Ruiz Zorrilla, en el asunto de los gremios. Es esta la mania de moda.

A este propósito escribe anoche lo siguiente:

«Se va adquiriendo, ó más bien robusteciendo sin querer, el convencimiento de que hay en todo una gran maniobra política, y suena cada vez con más insistencia el nombre del señor Ruiz Zorrilla, como investigador de cuanto ha sucedido en la cuestion del Sindicato.»

Como nuestro jefe sólo está al lado de la justicia, y la justicia está al lado de los gremios, estos y el señor Ruiz Zorrilla se confunden en una sola entidad verdadera á los ojos de gobierno.

¿Estalla en España cualquiera protesta enérgica varonil y justa? Pues en seguida repercute ese noble acto en el ánimo, tambien esforzado é integro, del Sr. Ruiz Zorrilla. Condena el Sr. Ruiz Zorrilla un año y otro año con inquebrantable constancia, la política de todos los gobiernos de la restauracion? Pues al cabo, un día, los sucesos le dan la razon, el país adquiere la evidencia de ello, y condena como él toda esa política.

¿Es que el Sr. Ruiz Zorrilla se pone de acuerdo con el país? ¿Es que le dá el santo y seña para sus agitaciones? No, en manera alguna: es que el corazón y la mente del Sr. Ruiz Zorrilla, siente y piensa cuanto los españoles piensan y sienten. Ni más, ni ménos.

No necesita el Sr. Ruiz Zorrilla excitar el ánimo de sus compatriotas; la torpeza del gobierno basta para el objeto: «No esperéis frutos de libertad y de progreso de troncos podridos», decía el señor Ruiz Zorrilla hace algunos años, y hoy sus profecias se confirman.

Y lo extraño es que, en tanto toda la prensa conservadora ataca vivamente la gestion del gobierno, *La Epoca* se distingue por su benevolencia. ¿Por qué? Bien pudieran preguntárselo sus compañeros en conservaduría.

(El Porvenir.)

TELÉGRAMAS.

Londres 4.—El «Daily News» dice que es inminente una crisis en el ministerio egipcio.

Añade que es probable forme el nuevo gabinete Zeki-Bajá, y que el ejército no quiere que Arabi continúe en el ministerio.

Se temen nuevas y serias complicaciones en aquel país.

Paris 4.—Se desmiente la noticia dada por algunos periódicos de Paris de que Maclean, el autor del atentado contra la reina Victoria, declaró pertenecer á una sociedad misteriosa.

Segun los despachos recibidos hoy parece resultar de las averiguaciones hechas por la policia, que el reo salió recientemente del manicomio.

El juez ha dispuesto que sea examinado detenidamente por los facultativos.

Londres 4.—El «Times» publica hoy un despacho diciendo que el general ruso Skobeleff fué á Gatchina, residencia del czar, con quien celebró una larga conferencia.

Añade el telegrama que inmediatamente despues el czar mandó salir para Berlin á una persona de su confianza portadora de una carta autógrafa para el emperador de Alemania.

Paris 4.—La Cámara de diputados discutirá el martes próximo la proposicion del Sr. Boysset, radical, pidiendo la supresion del Concordato con la Santa Sede.

El jueves se esplanará la interpelacion de la extrema izquierda, acusando al gobierno por haber enviado tropas para reprimir las huelgas de Bessegés.

Cámara de los diputados.—Se aprueba el proyecto del gobierno disponiendo que los ayuntamientos elijan sus respectivos alcaldes.

Se desecha la entienda de la extrema izquierda pidiendo que la eleccion se verifique como en los demas municipios.

Un despacho del Cairo fechado hoy á las cuatro de la tarde, desmiente la noticia dada por los periódicos ingleses, asegurado que es inminente una crisis ministerial en Egipto.

Londres 5.—Ayer celebró su primera reunion la comision militar encargada de emitir dictamen acerca del túnel submarino entre Inglaterra y Francia bajo el punto de vista de la seguridad de Inglaterra.

Hay bastantes oficiales superiores ingleses que participan de la opinion del general Wolseley contraria á dicha empresa.

Los trabajos hechos hasta ahora marchan con bastante lentitud.

Viena 5.—A consecuencia de los descalabros sufridos por los insurrectos, éstos se han fraccionado en pequeñas partidas en direccion á Studeniptok.

Se espera la pronta sumision de los rebeldes crevocianos.

La operacion hecha por el general Skubch por la parte superior del Narenta, ha dado los mejores resultados, obligando al enemigo á dispersarse.

Paris 5.—El general Forgemol regresó precipitadamente á Túnez en vista de la agitacion de algunas tribus, que al parecer intentaban sublevarse de nuevo.

Los últimos despachos dicen que á consecuencia de la actitud favorable á los franceses adoptada por otras tribus, se ha sofocado el movimiento.—«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid de 4 Marzo de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

Mi distinguido amigo: La situacion no mejora. Los bienes ofrecidos por la situacion fusionista no llegan y en cambio han llegado males que ella no nos ofreció. Las gentes todas se rien de las promesas que se repiten, de los proyectos que se anuncian y de las palabras huecas que se dicen. Nadie espera nada del gobierno y todo de los acontecimientos: mal síntoma. Los que han dejado pasar un año sin cumplir nada de lo que prometieron: los que de una diversidad de pareceres, que pudo arreglarse, han hecho un conflicto de difícil arreglo: los que hablaban de unos planes económicos modelo, que habian de nivelar los presupuestos, saldar el déficit, y dar cierto desahogo al contribuyente, y no han hecho sino aumentar hasta el infinito el subsidio industrial, rebajar la territorial y luego volverla á subir á su antiguo tipo, ahogando siempre y tratando de aniquilar al desgraciado contribuyente, que aquí no es mas que verdadera carne de cañon de los ministros de Hacienda; los que ya en la oposicion mermaron muchas libertades y derechos de su programa, para que la Corona les diera el poder, y que, apoderados ya de él, han abjurado de los restantes para que la Corona les siga dispensando sus sim-

patias, y los que, en fin, del jurado se han quedado en el juicio oral, de la imprenta sin ley especial en la ley especial incluida en el Código, de la libertad de asociacion en la dissolution de asociaciones; los que han hecho todo esto, repito, ya no gobiernan mas que á despecho del país. Si este derribara ministerios, Sagasta estaría en su casa.

¿Qué hacen los ministros? Importantisimas cosas. Alonso Martinez prepara ¡cosa terrible! tantos proyectos casi como Camacho. De aquí á cien años no hará falta modificacion alguna en nuestros Códigos. Martinez Campos descansa, despues de haber dado feliz remate á la mas espléndida de sus obras; el lloron de los generales. Albareda caza, trascendental ocupacion: Leon y Castillo, despues del decreto del desestanco del tabaco en Filipinas, se estanca y muere; Vega Armijo, ya no se ocupa de lo de Saida, sin ultimar, ni de lo de Borneo, sin concluir, ni de los judios que no vienen, sino que escucha los vientos que vienen de Egipto, la tierra moderna de los pronunciamientos, y medita con toda su seriedad diplomática ese chiste de un periódico inglés, referente á la ocupacion por tropas españolas de la tierra del Khedive, y el ministro de Marina se pasea con los reyes por las costas andaluzas y sueña en lo poderosa que seria España, si tuviera escuadras y comercio y buenos puertos y buenos faros. Pero ¿y Camacho? ¡Ah! Camacho merece capítulo aparte.

Allá, en las tierras del Norte, existia una vieja leyenda muy repetida entre las gentes. Allá, en tiempos de Isabel, unos cuantos brocadores de oro encontraron unas cuantas partículas de este metal, en la Groenlandia, y se dieron á repetir la vieja leyenda, que afirmaba que habia un tesoro escondido bajo el polo, que grandes sumas de esta materia acumuladas y guardadas durante siglos de siglos por los gnomos, esperaban á los que fueran á buscarlas, con otros detalles de este jaez. Desde este día empezaron las expediciones al Polo. El *Eldorado* polar estuvo en moda. Durante tres siglos los exploradores no han cesado de ir á morir entre montañas de hielo. Desde Brentz, que muere de frio, hasta Franklin que queda perdido en medio de los hielos, la lista de mártires es innumerable.

Pues bien, permitidme ahora que, aplicando las grandes cosas á las cosas pequeñas, diga lo que ha hecho ese Hudson, ese Behring, ese Cock de los descubrimientos financieros. Llegó al departamento de la calle de Alcalá, cuando inmenso desprestigio cubria, como fúnebre sudario, la desventurada hacienda española. Los Barzanallanas, los Orovios, y los Cos-Gayon habian concluido por dejar casi en cueros á la infortunada matrona. Era un bagel que zozobraba en plena mar silenciosa y sosegada. Llegó Camacho y tuvo una inspiracion: los Colbert y los Sully siempre tienen inspiraciones. Ya se habia distinguido el ingenioso Camacho por los mil arbitrios, que inventó en 1874, en aquellos días de terror del mercado, con que causaban mas miedo los presupuestos de Camacho, que todos los batallones navarros y vizcaínos juntos. Encontró la opinion propicia, los ánimos bien dispuestos, las voluntades bien preparadas y el coro de turiferarios dispuesto á aplaudir. Se encerró en su gabinete y dijo que se preparaba para ir al Polo.... de la Hacienda. Un día salió con un gran rollo de papeles bajo el brazo y dijo que partia. Aquellos papeles debian ser cartas geográficas, algo en que se encontrara el nuevo paso encontrado por Camacho para el Polo. Despues de los padecimientos, ven-

dria la tierra del oro: despues de los hielos, El Dorado; despues de la lucha con la naturaleza, los tesoros arrancados á los guanos. Y España se embarcó y viajaba y viajaba guiada por tan esperto piloto. En alta mar él descubrió sus planes. Debian ser muy buenos, porque los turiferarios aplaudieron á rabiar; el resto de los viajeros, ó aplaudió sin saber lo que aplaudia, ó se calló, porque no habia entendido bien aquel farrago de cuentas y cálculos. Pero el fin del viaje no llegaba: el polo no aparecia: los tesoros enterrados nadie los descubria: las dificultades de seguir adelante exijian la fuerza de todos y se pedia á cada uno mas de lo que podía dar: Camacho decía que «adelante» y los tripulantes, «atrás.» Vinieron los días, arreciaron las dificultades, y quedamos empujados en plena mar de hielo. Para arrancar el bajel de entre los bancos helados en que se encuentra, se piden esfuerzos que los viajeros exhaustos no pueden hacer. Y como han pasado días y días, y el remedio de la vuelta no se ha querido poner cuando era tiempo, *estamos reducidos al último extremo*, como los compañeros de Franklin, y ya no nos queda otro recurso que, como ellos, devorarnos unos á otros, á menos que prefiramos hacerlo metafóricamente hablando con el Sr. Camacho. El Dorado se ha convertido en Sahara. ¡Paso á la ciencia del ministro de Hacienda!

De todos modos regocijémonos, porque es bien que nos regocijemos. El actual es un gobierno fuerte, que resuelve las cuestiones á garrotazo limpio, y eso ya es algo. Siempre hacen falta hombres de corazon, para contener á los temperamentos calientes, como diria *El Correo*. ¡Siga ese Saturno que se llama Estado devorando á sus hijos! Es la primera máxima de los gobiernos autoritarios.

Andrés Sánchez del Real.

SECCION VARIA.

El baile de las burlonas.

Todos cuantos en Paris frecuentan el mundo de los bastidores saben que un numeroso grupo de actrices, de las más encantadoras y amables, han fundado hace ya algun tiempo un banquete mensual, que han bautizado con el título de «Banquete de las burlonas.»

Únicamente son admitidas las mujeres á este festin. En él se charla, se murmura del sexo fuerte, se habla bien de las camaradas y se rie cuanto es posible.

Una indiscrecion ha permitido averiguar el proyecto que han formado estas actrices en su última reunion, proyecto muy original y que parece llamado á ser un verdadero acontecimiento en el mundo de los teatros. Aun cuando las burlonas han excluido al sexo fuerte de sus festines, no le han declarado por esto un odio implacable, y han resuelto dar en su honor una fiesta como jamás se ha visto, un baile de un género particular, y cuyo programa es el siguiente:

Las invitaciones se harán por las señoras de la sociedad, y cada Burlona tendrá derecho á convidar dos caballeros. Queda formalmente prohibido á los invitados el contribuir con lo más mínimo á los gastos del baile, siendo las damas las encargadas de sufragarlos todos.

El convidado que llegue en carruaje de alquiler hallará en la puerta un sirviente que pagará al cochero. A la entrada recibirá una careta de baile y un ramillete. Una señora le ofrecerá inmediatamente el brazo, le conducirá al guarda-ropa, le quitará el gaban y tendrá cuidado de que no se exponga á la corriente del aire.

Cuando la orquesta dé la señal para el baile, harán las Burlonas sus invitaciones para las polkas, los rigodones y los walses, procurando que ningún caballero se quede sin bailar. Si el convidado desea refrescar, le conducirá una señora al buffet, procurará que le sirvan pronto lo que desea, y despues le cogerá de las manos la copa ó la taza vacías.

El convidado no tendrá que ocuparse

de llevar la conversacion; á su parejá correspondará el hablarle de las cosas que le puedan interesar, le colmará de cumplimientos, se admirará de sus cualidades físicas ó morales, le prodigará los ofrecimientos más galantes y le volverá á su sitio.

Cuando llegue el momento de la cena, cuidará cada Burlona de su caballero ó de sus caballeros: los instalará, sentándose á su lado, llenará su copa y les escogerá los bocados más delicados.

Una vez acabada la cena, si el caballero quiere dar aun una vuelta de wals, consentirá en ello, pero cuando crea que no está acalorado, y que puede salir sin peligro, le buscará el gaban, le ayudará á ponérselo y hará despues avanzar el carruaje.

Hé aquí, en algunas líneas, el programa de esta curiosa fiesta, en la que se verán realizadas, durante una noche las extrañas costumbres de lo que se llama en Francia «El Reino de las mujeres,» y que en España se conoce con el nombre de «Isla de San Balandran.»

Circula, sin embargo, entre los abonados de bastidores la noticia de que para aceptar las invitaciones de las amables burlonas será preciso ser algo millonario.

(El Progreso.)

BOLETIN LOCAL.

El pueblo liberal oscense conmemoró anteayer, segun costumbre, el aniversario del 5 de Marzo de 1838, con giras campestres y modestos banquetes celebrados dentro de la poblacion.

Al anoecer notábase animacion por las calles, y no dejó de haberla extraordinaria en los cafés hasta la última hora.

Nosotros asistimos á la comida organizada por varios amigos nuestros, que tuvo lugar en el café del Centro á cargo de don Pablo Martinez, en la que reinó la expansion propia en tales actos, pronunciándose elocuentes y entusiastas brindis dedicados al facontecimiento conmemorado.

En todas las giras campestres reinó la más plácida armonia, dando nuestro pueblo una prueba más de su nunca desmentida sensatez.

En el lugar correspondiente publicamos el comunicado que nos dirige desde Madrid don Manuel Alvarez, que fué inspector de órden público de esta ciudad, y antes compañero de oficina en el Tribunal de Cuentas, del gobernador civil señor Madrid Dávila, cuyos alardes autoritarios corren parejas con los del célebre don Justo.

Desgraciada la provincia en que la autoridad gubernativa tiene tales delegados como el gobernador, el secretario y el oficial primero del gobierno civil que actualmente hay en Huesca; trinidad digna de la desacreditadísima fusion.

Nada hemos de decir en el asunto á que se refiere el comunicado, porque ni directa ni indirectamente afecta á los intereses que defendemos; si consignaremos como prueba de imparcialidad, que no hemos oido quejarse á nadie del inspector cesante señor Alvarez en el tiempo que desempeñó su cargo; y añadiremos, aclarando el último concepto de su comunicado, que durante la última feria estuvo instalada la ruleta en un café y en un casino, y el juego del monte en varios establecimientos, al paso que se prohibió en el hotel de la Union, cuyo dueño y empresario de diligencias es objeto de las iras autoritarias del gobernador y del secretario del gobierno civil.

Los comentarios quedan para el curioso lector que recuerde cierta historia, relativa á las empresas de diligencias de una capital de provincia.

En la primera quincena de Mayo tendrán lugar en la Audiencia de Zaragoza exámenes generales para secretarios de juzgados municipales, y en la segunda, iguales ejercicios para procuradores de los tribunales.

Ha caido abundante nieve en la cordillera pirenaica de esta provincia, así como en las próximas sierras, pues donde menos hay, tendrá media vara de espesor.

Los pueblos inmediatos á la sierra se dedican estos dias á *empozar* la nieve para venderla en el verano. Este año, segun se asegura, llenarán todos los pozos de la sierra de Gratal, que son siete ú ocho por lo menos.

Ha sido trasladado á Salamanca el oficial de la Intervencion de Hacienda de esta provincia, don Mariano Barbero.

Sistema fusionista. Trasladar á los buenos empleados, y los malos dejarlos en su puesto, á pesar de las quejas de la opinion y de la prensa.

Leemos en *La Union Democrática* de Albacete:

«El Sindicato de esta capital sigue en la enérgica y noble actitud que desde un principio viene observando.

Ayer se comenzaron á repartir á los industriales y comerciantes las papeletas de apremio; estos se encuentran dispuestos á sufrir los perjuicios que los servidores de Camacho les impongan, pero tambien se hallan dispuestos á no satisfacer las nuevas cuotas de contribucion.»

Como en la mayor parte de las capitales piensan hacer los más perjudicados.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo y correligionario, don Víctor Torrente, ilustrado médico de Lalueza.

Circula el rumor de que al ayuntamiento de Huesca le han hecho instancias el Delegado de Hacienda y el Jefe de Impuestos de esta provincia, para que administre directamente los consumos. Tambien se dice que algunos concejales apoyan el pensamiento de una manera decidida.

No concuerda esta actitud con la adoptada antes por nuestra Corporacion municipal.

Dicen los periódicos de Castellon, que muchos industriales y comerciantes de aquella capital abrigan el decidido propósito de cerrar sus establecimientos.

El mismo pensamiento tienen los industriales oscenses más perjudicados con las nuevas tarifas, si el gobierno y las Cortes no atienden á las reclamaciones formuladas.

El fiscal de la Audiencia de Madrid, en la vista de la causa que por un delito de imprenta se sigue contra nuestro querido compañero y paisano don Joaquín Arnau, director de *El Demócrata* ha pedido doce años de presidio para el ilustrado periodista.

El abogado defensor, señor Carvajal, en su brillante defensa ha solicitado la absolucion libre del procesa-

do, que de todas veras deseamos obtenga.

En la tercera decena del mes de Febrero han ocurrido en Huesca 19 nacimientos y 16 defunciones.

El movimiento de poblacion durante el pasado mes arroja los siguientes datos: 33 nacimientos y 48 defunciones.

Es detestable la clase de tabaco que se expende en los estancos. El ministro de Hacienda no ha subido el precio de los efectos estancados, pero han empeorado las clases. Administracion *camachista*.

La junta directiva de la Sociedad de seguros contra incendios establecida en Jaca, trata de organizar una brigada de bomberos.

Pertenece á nuestro apreciable colega *El Eco del Pirineo Central*, de Jaca, las dos siguientes noticias:

«Despues de cuatro dias de continuas y abundantes lluvias, hace dos que recibimos por primera vez durante todo el invierno, una copiosa y benéfica nieve, continuando el tiempo al escribir estas líneas con la misma inclinacion.

Si bien ha descendido la temperatura, no ha sido con aquella crudeza que era de esperar, prometiendo estos cambios atmosféricos un buen porvenir para los labradores.»

«Segun carta recibida anoche de nuestro diligente y celoso diputado señor Gavin, el asunto del ferrocarril de Canfranc se resolverá pronto y favorablemente, merced á las disposiciones acertadas y activas que en pró de los intereses de este pais ha adoptado siempre el dignísimo ministro de Estado señor marqués de la Vega de Armijo.»

REMITIDO.

Madrid 1.º de Marzo de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Muy señor mio: Habiendo quedado cesante en el destino de inspector de órden público que desempeñaba en esa capital, merced á haber interpuesto su autoridad é influencia en mi contra el Sr. D. Arturo Madrid Dávila, ruego á usted encarecidamente se sirva insertar en su ilustrado diario estas líneas, que escribo con el objeto de poner de relieve la falta de consideracion con que he sido tratado por el citado señor, que, para gloria del pueblo oscense, rige en la actualidad sus destinos.

El Sr. D. Arturo Madrid Dávila que, disfrutando de un sueldo de 14.000 rs., estuvo empleado conmigo en el Tribunal de Cuentas (á cuyo departamento, dicho sea entre paréntesis, no asistia con mucha puntualidad, siendo el primero en infringir la circular dada por el presidente del mencionado tribunal, señor don Fernando Alvarez, recomendando la asistencia); el Sr. Madrid Dávila, repito, que tuvo un especial empeño en que yo fuese á esa capital en el ejercicio de mi empleo, tomando pretexto de hechos sin importancia alguna, y que no pueden ser admitidos en la categoria de actos punibles, ni aun considerados como faltas leves, no solamente ha logrado que se me declare cesante, sino que, abusando de su autoridad, y en el único sitio en que podia hacerlo, me denostó en los términos más duros y agresivos que es dable suponer; y luego, y con ánimo tan solo de inferirme grave daño, estampó en mi título una nota tan innecesaria como perjudicial á mi carrera de empleado.

Pero como si no fuera esto suficiente á demostrar su ineficaz proceder y su cambio de conducta para conmigo, ese Sr. Dávila, ese celoso y activo funcionario en otro tiempo del Tribunal de Cuentas, se ha permitido escribir á la persona, por cuya influencia obtuve un destino, con el ánimo, sin duda, de desfavorecerme en su concepto y desviarme de su proteccion, quizá por hacerse más digno á mi consideracion y recuerdo.

Por más que lo deseo, no me explico Sr. Director, los motivos que han impulsado á dicho Sr. Dávila á poner en práctica, en menoscabo de mi nombre y de mis intereses, semejantes procedimientos.

El ha podido, aun en el caso de estimar como digno de represion algun acto mio, obrar de manera distinta, sin alarde de intencion agresiva, y respetando al hombre como hombre y al subordinado como autoridad. Pero no lo ha hecho así. El sabrá la causa. Y tambien sabrá por qué no ha puesto nota alguna en el título del otro inspector mi compañero, en obsequio del cual se demostró bastante interés á fin de evitar su cesantia.

Para terminar. Nadie, absolutamente nadie creo tendrá queja de mi comportamiento en esa capital, y esto me consuela, porque el buen concepto que haya podido merecer á los habitantes de ella, influyen en mí infinitamente más que cuanto ha hecho en mi daño el repetido Dávila, cuya celebridad no envidia, y menos sus alardes de puritanismo, que durante la pasada feria solo se notaron en la Fonda de la Union, pero no en otros sitios.

De V. Sr. Director afmo. S. S. Q. B. S. M.

Manuel Alvarez.

ALCANCE.

Madrid 5.

Ayer llegaron á Madrid nuevos representantes del comercio y la industria de varias poblaciones de la Peninsula, para constituir en esta capital el centro directivo, bien sea como Sindicato, bien como representacion gremial que gestione, en nombre de los contribuyentes por subsidio, la reforma de las onerosas tarifas aplicadas por el gobierno.

—De Orense escriben al *Correo de Galicia* que han sido apremiados por negarse al pago de la contribucion casi todos los comerciantes é industriales de aquella capital, quienes tenian decidido cerrar los establecimientos uno de estos dias.

—En la mañana de ayer falleció el general Mendoza, vocal que fué del Consejo Supremo de guerra, y de ideas liberales.

—En una de las primeras sesiones del Congreso, anunciará el diputado carlista señor Ortiz de Zárate, una interpelacion al gobierno sobre la peregrinacion á Roma y la política religiosa de la situacion.

—El ayuntamiento de D. Benito ha acordado presentar su dimision por no serle posible satisfacer la cuota que por consumos se le ha señalado.

Lo mismo han hecho el de la ciudad de Almedralejo y otros.

—El Sindicato madrileño ha apelado de la sentencia impuesta por el Juzgado del Hospicio en el juicio de faltas celebrado hace pocos dias.

En su consecuencia, ayer se elevó el juicio á primera instancia.

—Noticias recibidas anoche en esta córte en los centros oficiales, aseguraban que ayer tarde se incendió la estacion de Valdemoro, siendo en poco tiempo reducida á cenizas, pudiendo salvarse los libros de contabilidad y parte del mobiliario.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—Santo Tomás de Aquino, confesor y Doctor, y San Conon mártir.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 4 á 5. Visita de la córte de Maria á Nuestra Señora del Amor Hermoso en S. Pedro y S. Lorenzo.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO

DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos. literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telegramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca, un mes, 4 reales, Fuera; trimestre, 4 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte e incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas escasiamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas facilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Licor breá Alomar.

Ha sido tanta la aceptación que ha tenido por los médicos, que podemos decir es el único que más se receta en España y Américas para combatir la afecciones de los aparatos respiratorios y digestivos, tisis pulmonar, catarros de la vejiga, flujos, etc. etc.

De venta en todas las farmacias. Depósito Central: Señores Alomar y Uriach calle Moncada, número 20.—Barcelona,

INTERESANTE.

Procedente de cierta testamentaria se saca á pública subasta una grande posesion que la componen nueve montes llamados: Montaral, Gazaperas, Val de la Cabaña, Campo Redondo, Val de Garcen, Puilatós, Jugalbata, La Pedrera, San Cristobal, contiguos los unos á los otros, situada en Aragon, partido judicial de Huesca y término del pueblo de Gurra de Gállego. Mide próximamente una extension de cuatro mil ochocientas hectáreas y contiene mucha tierra de pan llevar, pinos, leña baja, pastos ó yerbas y corrales para ganado. Es susceptible de notables mejoras y otras explotaciones. El remate, siendo la postura competente, se verificara á mediados del próximo Abril en Zaragoza y casa del notario de aquel colegio don Celestino Serrano, calle de Goya, 7, principal, en cuyo poder estarán los títulos de propiedad de la enunciada finca, y las condiciones con que se hará el remate.


Las personas que deseen interesarse en esta subasta pueden dirigirse para tomar antecedentes al expresado notario ó en Huesca á D. Domingo Bonet Sevill y en Valencia á los SS. sobrinos de Romero.

Almoneda.

Se realiza de todo el mobiliario de la casa, calle del Padre de Huesca n.º 6, 3.º—Antigua fonda de la Estrella.

NUEVA ESTERERIA de Joaquin Boig, plaza de Santo Domingo-102, el cual ofrece al público toda clase de trabajos concernientes á este ramo.

PILDORAS DE LOURDESS.



De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se vende á 6 rs. caja en las principales farmacias, y se remiten por correo á cambio de sellos.

Depósito: DR. MORALES, Carretas, 39 Madrid.